



SEMANARIO INDEPENDIENTE

Precio: 10 Céntimos

AÑO II.— NUM. 86

Sueca - Virgen, 18 - Teléfono, 49 R

30 de Mayo de 1936

DON TANIS, HA MUERTO

Don Tanis ha muerto. Esta era la frase de toda Sueca el día 28 del presente mes. Don Estanislao Muñoz era persona conocidísima y queridísima en nuestra población. Abogado de gran prestigio supo, con su talento, crearse el primer bufet de Sueca y su distrito, por eso la noticia de su fallecimiento causó dolor en toda la Ciudad.

De familia humilde, por su esfuerzo, consiguió el título de abogado y durante su vida se dedicó exclusivamente al ejercicio de su carrera en la que consiguió gran renombre. También actuó en política desempeñando el cargo de Secretario del Ayuntamiento de Sueca y, elegido concejal, fué designado para la primera tenencia de Alcalde.

Como todos los grandes hombres, don Tanis, era el bohemio por excelencia. Pudo reunir un capital con su trabajo y ha muerto sin una peseta. Esto retrata mejor que nada su espíritu liberal y desprendido; éste es su mejor elogio.

El acto del entierro estuvo concurridísimo. En la presidencia figuraban los familiares, el dignísimo Juez de 1.ª Instancia y el Decano del Colegio de Abogados de Sueca que dedicó, en nombre de los colegiados una hermosa corona de flores naturales.

Descanse en paz don Estanislao Muñoz Simeón. Sueca pierde un hijo ilustre y el foro una de sus figuras más destacadas.

MOSAICO, en el que varias veces colaboró, se asocia al dolor de la familia y del Colegio de Abogados de Sueca.

Vicente Beltrán Grimal
Director de la Escuela Superior de Pintura y Escultura de Valencia.



El sábado pasado, día 23, apareció en la «Gaceta» de Madrid, el nombramiento de Director de la Escuela Superior de Pintura y Escultura de Valencia.

El cargo ha recaído en un suecano ilustre: Vicente Beltrán Grimal, el gran escultor, que con su arte y talento

transforma la piedra en multitud de obras bellísimas.

En plena juventud alcanza un sitio privilegiado en el arte, lo cual nos enorgullece como suecanos y como amigos de Beltrán.

Su gran sensibilidad artística, su preclaro talento, harán que su obra pedagógica fructifique, creará nuevos artistas que darán días de gloria a nuestra querida Valencia y su nombre, glorioso ya en los anales del arte escultórico, pasará a la historia, será recordado con admiración a través de sus numerosas bellísimas obras artísticas.

Enhorabuena Vicente. MOSAICO te saluda con un fuerte abrazo.

Agricultores!...

Si queréis obtener naranjas de buena calidad y buen color, abonad con el acreditado SUPERFOSFATO ORGANICO, y pulverizad con el insuperable insecticida

ALBOLINEUM COOPER

Fabricado en Inglaterra

Agente oficial con depósito en Sueca:

ENRIQUE BENET

LOS MEJORES

PERFUMES

Casa POLAINO

PASAJE VALLES, 12 - SUECA

EL PROBLEMA DEL PARO OBRERO INVOLUNTARIO EN SUECA

Orientaciones para su estudio y solución

(Conclusión)

Pasemos a hablar de remedios y soluciones.

Digo remedios y soluciones y subrayo estos dos conceptos, porque la política contra el paro que requiere nuestro pueblo, participa de los dos.

Remedios, política de urgencia, anormal y antieconómica, pero necesaria e ineludible.

Soluciones, porque el paro suecano es de los que admiten solución, de los que se puede combatir con ventajas y resultados positivos, de manera que no resulte un lastre para la economía sino que la beneficie y aumente su nivel.

Planteada en términos generales la cuestión, vamos a desdoblarla.

El paro en Sueca requiere una intervención urgente por parte de todas las clases sociales. Por razones humanas, económicas, sociales y morales no debemos consentir ni un día más que dentro de un mismo término municipal en el que cada miembro se debe al conjunto como éste a cada uno de aquellos, exista un sector que pasa miseria; que quiere comer y no puede porque no encuentra trabajo no solamente por razones de moral y caridad sino por propia conveniencia de la economía local, pues el aumentar el nivel del poder de adquisición de la clase obrera, es evidente que equivale en reanimar en definitiva, todos los negocios y actividades profesionales, comerciales e industriales de Sueca. Los que se ven nacer y morir en un mismo pueblo, los que juntos lloran las desgracias, aunque les separe las ideas, los que sienten a un mismo son los hechos emotivos de nuestra Ciudad, son algo más que ciudadanos de un mismo país, más que vecinos. Son hermanos y como hermanos deben considerarse y tratarse. Fuera pasiones, odios, rencillas y múltiples triquiñuelas que separen a los hombres. Por bien de Sueca, que está por encima de todos, remédiese el paro, sacrifiquémonos todos y demos una nota de lo que la cultura de los suecanos es capaz. Pensemos en Sueca.

Y después de esta pequeña exhortación en la que se me ha ido la pluma un poquito demasiado, digamos que para atender de manera urgente el problema, no hay más remedio que ir a un reparto sobre la propiedad y todas las fuerzas productoras. Por lo menos ahora de momento no cabe otra solución. Reparto que, está hecho al acordar el Ayuntamiento el recargar en una décima la contribución

pero que no bastará porque tan sólo se podrán lograr con él, unas 70 000 pesetas largas, y con ellas no hay ni para un mal remedio.

Carezco de los datos que permitan fijar la cantidad de jornales ordinarios que pueden proporcionar los Sindicatos de Riegos y de Policía Rural con motivo, no solo de sus cuotas normales, sino también con los recargos que hay acordados. También desconozco la cantidad que pueda invertir el Ayuntamiento para jornales, pero es evidente que con los ingresos corrientes con que hoy se cuenta más los provenientes de recargar en una décima la contribución no son suficientes. Y es evidente que debe llegarse a un reparto extraordinario que debe pesar no solo sobre la agricultura, sino sobre toda clase de industria, comercio, Ayuntamiento y propios obreros, es decir, sobre todas las clases sociales de Sueca.

¿A cuantos deben ascender estos recargos? Hasta donde económicamente deban y puedan.

Debe acordarse en asamblea de propietarios agrícolas un recargo extraordinario por hanegada con fines exclusivos de remediar el paro.

Asimismo el comercio e industrias deben estudiar y acordar el modo de establecer recargos bien sobre el volumen de sus ventas, bien como me parece más aceptable, recargando voluntariamente su contribución en proporción al recargo establecido en la agricultura, no limitándose a una décima.

Los mismos cines podrían recargar sus entradas con destino al paro.

El Ayuntamiento debe sanear su presupuesto y destinar una parte de sus ingresos al fondo con destino al paro.

Y por último, los obreros, que son los más interesados en la solución del problema, deben aportar su esfuerzo a la formación del fondo de Paro ¿Cómo? Dos procedimientos podríamos seguir para ello: uno mediante la creación de un sello especial que respondiese a la escala previamente marcada en proporción a los salarios y al cobrar, se haría una parte en metálico y el resto en sellos equivalentes, sellos que adquiriría el patrono. El otro procedimiento podría consistir en convenir una rebaja en los salarios, calculando lo que ello equivaldría por hanegada y girar un reparto. De ambas maneras directa o indirectamente el que contribuye es el obrero.

(He de hacer constar que esta manera de recabar fondos, coincidente

en su mayor parte a la expuesta desde las columnas de EL SUECO por D. Elias Olmos, fué formulada con anterioridad y en completa independencia con el estudio de dicho señor.

No podemos determinar la cantidad que de esta manera podría recaudarse, puesto que sería función de las cuantías de los recargos. Lo que no se puede negar, ante los datos de paro que tenemos a la vista y ya citados, es que la lucha contra el paro, supuesta una rebaja de un 30% en las cifras aludidas para evitar las exageraciones que en las mismas pudieran existir, vendría a costar diariamente a Sueca no menos de 2.600 ptas, suponiendo que mensualmente, término medio, no se necesiten dar más que 20 jornales a los parados.

Nota: número total de parados. 11.224 en un año.

Menos el 30% 3.367

Número efectivo de parados año. 7.857

Promedio mensual. 654.75

655 aproximadamente.

Jornal. mensuales. 655 x 20 = 13.100

» anuales. 13.100 x 12 = 157.200

lo que anualmente, a 6 ptas. el jornal, supone un gasto de 943.200 pesetas, y diario de unas 2.600 pesetas. Respectable suma que equivale, poco más o menos, a doblar los impuestos municipales hoy existentes o también a recargar todas las contribuciones que se pagan al Estado en un 150%.

Este recargo sumado a las cargas normales por impuestos y gabelas, representaría una carga excesiva para las posibilidades de nuestra economía la que no permite, por otra parte, dadas sus características de rendimientos variables, calcular ingresos constantes si no es a costa de su propio sacrificio. Y con ello no lograríamos más que un efecto completamente contrario, primero porque vendría en definitiva a agravar el paro, y en segundo lugar, porque ya hemos dicho que la solución del paro equivale a reanimar y enriquecer la economía.

He aquí justificado de nuevo por que hemos dicho «remedio», pues lo que propugnamos no puede ser más que una solución transitoria, por unos dos años, para dejar paso a soluciones racionales que no representan una carga muerta para nuestra fuerza productora sino que contribuyan a su favorecimiento y esplendor.

Claro está que es relativa la afirmación de que la cantidad que contraría anualmente el sostener la solución ficticia del paro representa un lastre para nuestra economía pues depende de su empleo. Si las cantidades gastadas para combatir el paro se invirtieran en obras reproductivas, no habría caso, pero esta clase de obras, a igual que las de saneamiento, embellecimiento de la población, caminos vecinales rurales, sistemas de riego

gos, etc., etc., fatalmente al cabo de pocos años, tendrían un límite y tal vez contribuirían a la creación de nuevos parados y entonces tendríamos un nuevo problema y a mi parecer de más gravedad: el de encontrar fuentes de trabajo teniendo recursos económicos para subvencionarlo. Porque el paro en Sueca, cualquiera que sea la variación que en su situación actual de la economía mundial, no se extinguirá mientras todo gire alrededor del sistema de cultivos-hoy único posible.

El fondo contra el paro debería ser administrado por una Comisión formada por representantes de todos los sectores que contribuyan a su formación. La Comisión dispondría las obras a realizar, número de obreros a emplear y su pago, tomar iniciativas y subvencionar, en ciertas condiciones, proyectos de particularidad que ocasionaran una reducción de parados.

Debe funcionar con plena amplitud y actividad la Oficina local de Colocación Obrera, en la que incumbe en todo momento registrar las demandas y ofertas de trabajo, la formación de estadísticas, vigilancia del censo profesional, clasificar a los obreros según sus necesidades, proponer a la Comisión administradora medidas que tiendan a remediar el paro, facilitarle antecedentes, prevenirla, etc. En resumen, vigilar y controlar la marcha del paro, distribuyendo equitativamente el trabajo y evitar que, a costa del hambre del obrero, se haga cualquier política.

Otra medida a adoptar y con el carácter de permanente, es la de hacer que patronos y obreros acudan a contratar, obligatoriamente, a la Oficina de Colocación Obrera. Sería la única manera de lograr, por otra parte que las estadísticas de paro respondieran a la realidad.

Precisa clasificar a los obreros en tres grupos cuando menos, según sus necesidades para acudir, en primer término, en socorro de los casos de mayor gravedad.

Hasta aquí los remedios de urgencia a poner en práctica, antieconómicos y por lo tanto de carácter transitorio para ser sustituidos por verdaderos remedios.

Corresponde ahora hablar de soluciones positivas del paro obrero de nuestra Ciudad.

Hemos venido repitiendo que el paro obrero en ésta, no terminará nunca mientras subsista el actual modo de ser de nuestra economía, lo que equivale a decir que para solucionar el paro deberemos introducir en ella modificaciones. Y esto podemos hacerlo de dos maneras: o bien introduciendo nuevas fuentes de producción elevando el grado de riqueza de nuestra economía, o reajustándola a las necesidades de todos de manera que equivalga a una más equitativa

distribución de la riqueza y elevar el nivel económico de las clases modestas.

Introducción de nuevas fuentes de producción.—Podría obtenerse introduciendo modalidades de cultivo que permitan la ocupación constante de todos los obreros. Esto es imposible, primero porque en las tierras arrozales no puede darse otra clase de cultivo distinto al actual, y segundo, no creemos pueda cultivarse con mayor intensidad nuestra huerta. Descartamos esta solución por imposible.

La elevación del grado de riqueza de nuestra economía y la absorción del cupo de nuestros obreros en paro debe buscarse con el establecimiento de industrias, tengan o no como base de sus existencias primeras materias de la comarca, más aconsejable, económicamente hablando, las primeras, y en este orden se pueden hacer muchas cosas.

Hasta la fecha no hemos sabido o no hemos querido aprovechar todo cuanto en el arroz y sus despojos hay de aprovechable. Son pocos los que ignoran que con la paja del arroz puede hacerse un papel excelente para envases, envolturas, cartones, etc. y también para la impresión y otros menesteres más delicados, según se hace ya en otros países productores del arroz. En Filipinas, de la variedad Hambas se obtiene, aceite para la fabricación de jabones, y este mismo aceite es empleado para los mismos usos que el de algodón. Nadie se ha querido molestar en pensar y menos en estudiar si una industria, a base de estas primeras materias o de otras cualesquiera, daría resultados en Sueca. No existe quien, ni por un momento, haya querido invertir su capital en empresas industriales y sin embargo, ello nos daría la verdadera y total solución del problema del paro obrero, industrias que, si se quiere podrían incluso subvencionarse por las Corporaciones Oficiales y semioficiales a cambio de ciertos compromisos en orden a la colocación de obreros. Siempre sería mejor la inversión de fondos de paro en esta clase de donaciones que no en obras improductivas.

Hay que readaptar nuestra indiosincrasia a los progresos y circunstancias de los tiempos e ir sustituyendo nuestro espíritu agrícola por autonomasia por el industrial. Es necesario si se quiere acabar con el paro obrero por medio de soluciones lógicas, industrializar nuestra economía.

Reajuste de nuestra economía en consonancia a las necesidades, es decir de manera clara, reparto de tierras, creando más propietarios o nuevos arrendatarios.

No se crea que son estas palabras demagógicas influenciadas por las circunstancias. Nada más lejos de mi modo de sentir.

Distribución de la propiedad y

solución automática del problema, a pesar de que se objere que ello es imposible primero porque se lucharía con la falta de capital para el cultivo y segundo, porque el paro subsistiría.

Yo no soy un demagogo ni de derechas ni de izquierdas, por eso propongo soluciones racionales al problema. Cuando propongo un reparto de tierras no quiero decir que se despoje a sus actuales poseedores sin una previa indemnización, ni tampoco cuando hablo de arrendamientos los supongo a título gratuito. Menos pienso aún que se diga a un hombre ahí van unas cuantas tierras para que te las cultives, sin contar si ello entra dentro de sus posibilidades económicas, sino que en todo momento tengo presente el fondo de paro para hacerlo servir, haciéndolo funcionar como capital de una Caja comunal para pagar indemnizaciones y hacer anticipos reintegrables a los nuevos propietarios y colonos, con garantía de las fincas o de los productos, pero sin usuras, dando el máximo de facilidades.

Sería cuestión de sacrificios por parte de todos, pero por una sola vez y en bien en definitiva de todos.

El paro subsistiría. Tal vez; es obligado el paro. Los mismos propietarios lo sufren. Hay numerosos días en el año que no existe posibilidad de trabajo para nadie. Luego subsistiría el paro, dirán algunos, pero no sería paro obrero—añadido—sería un paro «patronal» de «propietarios» de «colonos», de «burgueses» en una palabra, sin autoridad moral ni material para impacientarse, reclamar subsidios, crear conflictos que amenazan con matar la economía de seguir dándoles las soluciones transitorias y arbitrarias con que actualmente se les aplaca.

En todo momento, hecha la justicia social debida, empléese la caridad que nos obliga tanto como aquella. Precisa una organización de asistencia social para aquellos individuos que por su edad ya no pueden ser incluido en el Censo de obreros, supliendo sus necesidades por medio de esta organización de carácter permanente, cualquiera que sea la solución que se dé al paro.

En resumen: Para solucionar el problema del paro obrero en nuestra Ciudad, no hay más que dos rutas lógicas: o establecimiento de industrias o distribución de la propiedad.

ANTONIO MATOSES SOLVES

**Fotografados
LLOPIS**

C. DENIA, 45 - VALENCIA

AYUNTAMIENTO

SESION

Bajo la presidencia del señor Marqués y con la asistencia de los gestores señores Cerrillo, Paris, Gil, Lledó, Martí, Soler, Climent, Perez, Guarinos, Artal (Abelardo), Pons, Fos, Carbó, Carrasquer y Roig se celebró la sesión el jueves a las siete de la tarde.

Se aprobó el acta de la sesión anterior; relaciones de jornales y facturas; solicitudes de obras particulares la distribución de fondos para el próximo mes de Junio; la calificación de fianzas para responder de los arriendos de las pesqueras de este término municipal; se desestima el recurso de Salvador Cotaina Zaragoza, solicitando se le reponga en el cargo de Conserje de las Escuelas Carrasquer del que ha sido separado; corre la misma suerte que el anterior el de José Serra Falcó que solicitaba ser repuesto en el cargo de relojero municipal; el expediente para el arriendo del servicio de limpieza pública de esta población: se acuerda subastar dicho servicio bajo el tipo de 24.000 pesetas a la baja; se retira del orden del día por no haber dictaminado la comisión la cuenta general de presupuesto del pasado ejercicio; se aprueba la cuenta

de caudales del primer trimestre del año actual; se acuerda separar del cargo de Guardia Municipal a Francisco Rocher Prats y nombrar para sustituirle con caracter interino a Salvador Sierra Aznar; queda aprobado el dictamen referente al cobro de las contribuciones especiales lo mismo que el padrón de beneficencia.

En el despacho extraordinario el señor Lledó protesta de que el Teniente de la Guardia Civil se mezcle en asuntos de trabajo.

Intervinieron varios gestores poniendo fin el señor Alcalde diciendo que el teniente obraba así por órdenes superiores que tenía recibidas.

El señor Gil ruega que en el Barrio Baldoví se instale agua potable, solicitando a la compañía se haga lo antes posible.

El señor Soler propone y así se acuerda, se confeccione el oportuno proyecto de alcantarillado y pavimentado de los extramuros de la población.

El señor Roig propone se determine lo que proceda respecto a que las sesiones se celebren semanalmente y a las veinte horas. Se pone a votación acordándose por mayoría que las sesiones continúen celebrándose quincenalmente y a las horas de siempre. Este señor pregunta cómo se halla el asunto de los farmacéuticos e interesa que para la próxima

sesión se traiga para resolver lo que proceda.

El señor alcalde ruega a todos los gestores le anuncien con la debida antelación las preguntas que han de formularse en las sesiones públicas con objeto de recoger los datos oportunos y poder contestar con conocimiento de causa.

El señor Pérez propone, acordándose así, que el autocuba de riegos e incendios se instale en el local del parque de bomberos, efectuándose las obras correspondientes para ello.

Y no habiendo mas asuntos que tratar se levantó la sesión.

KORNER

BARBERIA POPULAR

DE

Bernardino Verdú

AFEITARSE 0'25 CTMS.

Martínez y Pérís, 34, Sueca

Cine La Paz

TELEFONO 48

El de los programas selectos = El de sonoridad impecable

Sábado 30 y Domingo 31 de Mayo

¡Algo grande y extraordinario!

¡Un programa METRO GOLDWYN MAYER, la marca suprema, todo en español!

1.º La encantadora MARION DAVIES y el gran cantante BING CROSBY en la sensacional comedia

Amores en Hollywood

Un film inmejorable, repleto de cómicas incidencias y de situaciones sentimentales; admirables canciones llenas de gracejo y modernidad

2.º JEAN PARKER en la superproducción gigante

SEQUOIA

Una película que emociona a todos; la belleza inenarrable de la Naturaleza, el amor instintivo de los animales. Las luchas de pasiones encontradas. La piedad y la crueldad en contraste. La delicadeza espiritual de una joven contra la brutalidad salvaje de un rufián y sobre todo un ritmo en continua aceleración que es una lección de humanidad y de rectitud moral que se desprende de la vida sencilla y natural de la selva virgen. Una bella obra que los hombres de hoy ofrecen a las futuras generaciones como una flor fragante nacida entre el fragor de un campo de batalla en que parece convertirse el mundo en que vivimos

◀ ¡Más que un film, es un ejemplo a seguir! ▶

Juan Serrano

Plá

ABOGADO

HA TRASLADADO SU
DOMICILIO Y DESPACHO
A LA

Calle de la Virgen, núm. 20

PISO PRIMERO

(Casa Vicente, Habitación del médico Part)

EN DONDE SE OFRECE
A SUS

AMISTADES Y CLIENTES

Proyector Semanal

LA PAZ

Sábado y domingo.—«La edad indiscreta» en español de Paul Lukas, Madge Evans y el pequeño actor David Jack Holt. Fué una comedia ligeramente sentimental con una buena dirección, y una insuperable interpretación de sus actores. Una vez más en esta película se viene notando la insistencia de los directores americanos en enrolar en sus producciones a pequeños actores que tengan un papel relativamente importante. Lo que le da un mayor valor a la película por ser altamente agradable al público, y además porque si éste continúa será un estimulante sistema de educación para los niños. El doblaje de la cinta fué perfecto.

«Pasaporte a la fama» también doblada en español de Edward G. Robinson fué otra comedia que tuvo todos los caracteres de las grandes creaciones de este gran artista. El doblaje perfecto.

Martes.—El martes fémina hubo un programa todo también en español.

Se proyectó primero la hilarante comedia de Silvia Bataille «Por un perro chico una mujer». La película gustó siendo muy aplaudida. El doblaje bueno.

Después otra comedia de Casimiro Ortas y Castrito titulada «Poderoso caballero» en que el público rió de veras.

Miércoles.—«Cruces de madera». Otra gran película de la guerra interpretada por Pierre Blanchar. Y la bonita opereta de Paul Hordiguer con música de Straus «Rosas del Sur.»

SERRANO

Sábado y domingo.—«El capitán odia el mar» de Victor Mc Laglen. Esta película fué verdaderamente mala. Su asunto estuvo sin ninguna necesidad tan embrollado y tan falto de hilación que hizo aburrir en gran manera a los espectadores.

Luego se proyectó el vodevil nacional de Pierre Clarel y Carmelita Aubert titulado «Abajo los hombres». La película tuvo de todo. Hubo escenas ingeniosamente llevadas, algunos de los números musicales fueron bonitos y el trabajo de sus artistas también fué bueno. Pero de donde hubiera podido salir una cosa finísima salieron muchas cosas vulgares y chabacanas que fué la parte censurable de la película.

Jueves.—El jueves de moda, con un gran entradón se proyectó la gran película de la inigualable bailarina de fama mundial Josefina Baker, titulada «La venus negra», y el repris de de la gran producción nacional de Pablo Hertogs, «El gato montés».

Viernes.—1.º, una americanada de Tom Tyler con el título de «El terror de los bandidos». 2.º, «El beso de la muerte» por Bela Lengosi y 3.º «El sendero de la gloria» por R. Tancher. El programa en general fué flojo.

Sangre

Pura, rica, se consigue tomando **JUMATE** por la gran cantidad de vitaminas que contiene.

Diccionario Manual

ENCICLOPÉDICO
ILUSTRADO

DE LA

Lengua Española

E HISPANO -- AMERICANA

los comprará usted por solo **14'50 Pts.**

EN LA

IMPRENTA PALACIOS

VIRGEN, 18 — SUECA

Sus reportajes

Completando el último

El «Redactor Jeje», sin duda, se dejó por concretar algunos puntos de la visita a su tipografía para no hacer más larga la entrevista citada o por falta de espacio libre en las columnas de nuestro veterano colega no aparecen claras algunas cositas, por lo que nos tomamos la libertad de ampliar dicha visita. Con nosotros ha sido el señor Grau más claro, quizás porque ignoraba que pensábamos publicar esta charla complementaria sostenida con un duendecillo que se mete hasta en lo más recóndito del pensamiento ajeno.

—Verdad, Miguel, que luchas por ensanchar tu negocio y, a base de propaganda, quieres justificar tu decisión de ponerte frente a Palacios, diciendo que no se puso en razón, refiriéndote sin duda a tu pretensión de que te traspasara el negocio?

—¡Claro! Y aunque yo pago menos le largo lo de las siete pesetas y media y lo de que no podía seguir pues tenía mujer y chiquitas.

—¿Y tu no tenías en cuenta entonces que él había dado vida al negocio, que también tenía Palacios mujer y chiquitos y varios operarios que no cobraban lo que tú, porque el negocio no daba para más?

—¡Hombre, claro! Ya te dije antes que yo pago menos a los míos, pero si llega a tenerme miedo y me da su negocio en las condiciones que yo quería hago un agosto para toda la vida.

—Yo creo que por fin te propuso el traspaso. ¿Es cierto?

—Si, hombre. Me lo propuso y el padre de Andrés Fayos, mi socio, aunque diga para darme pote que es un operario, estuvo hablando con Palacios porque éste le mandó a llamar para fratar del negocio al enterarse que Andrés era mi socio.

—¿Y no llegasteis a un acuerdo?

—Te diré; quizás hubiera llegado esto; pero tu sabes que había alguien

La Pluma Estilográfica KAREY-PEN

Representa el máximo que se puede ofrecer al cliente en lo que se refiere a rendimiento y perfección.

La mejor ventaja de la KAREY-PEN es la GARANTÍA ABSOLUTA PARA TIEMPO INDEFINIDO que es la prueba más aplastante que ofrece el fabricante al consumidor.

Con adquirir V. una KAREY-PEN, tiene pluma PARA TODA LA VIDA; si se rompe sin costarle un céntimo tendrá completamente reparada la pluma.

Depositario exclusivo: JUAN LLORENS, hijo
Montesión, 5—BARCELONA

En Sueca: IMPRENTA PALACIOS

¿TIENE USTED BUEN GUSTO O BUEN PALADAR?

Pruebe los sifones y el agua de seltz a granel, las gaseosas; zarza, fresa y el refresco más

popular y agradable **ABISINIA**

Se convencerá y pedirá en todas partes géneros de la

FABRICA DE GASEOSAS DE

Ramón Alberola

Depositario de la cerveza **DAMM**

Padre Taléns, 94 -- Teléfono, 85 -- Sueca

S. Piera Cebriá

Médico

Oído, Nariz, Garganta,
Boca y Dientes

CONSULTA de 10 a 1 y de 4 a 8

Avd. República, 31 2.º SUECA

que le interesaba que no se efectuara el negocio.

—¿Por qué nació MOSAICO?

—En verano y alguna otra época del año flojeaba el trabajo y Palacios, para evitar que pudiéramos perder jornales pensó editar un semanario, y, puesto de acuerdo con algunos jóvenes, se lanzó a la empresa, que por lo simpática y por el fin que se perseguía tuvo un éxito grandioso. Esto causó disgustos en cierto sector, disgusto que yo supe aprovechar para montar mi negocio. ¿No tengo derecho a aprovecharme de cuanto me sea favorable para emanciparme?

—Todos tienen derecho a emanciparse y crearse un porvenir, a lo que no hay derecho es a querer lo que se debe al trabajo e inteligencia de otro. ¿No es así?

—Ya lo sé.

—¿Y por qué dices lo que has dicho?

—*Per si cau algú. El que no plora no mama.* Siempre es simpática la figura del víctima. *Que me vinguen a mi en cuentos. ¡He estat en Madrid!* ¡Viva la pelotilla y el embuste, si conduce a lo que uno quiere!

Y aquí termina el sainete, perdonad sus muchas faltas...

EL DUENDECILLO

Veraneantes...

En la playa de las Palmeras y frente al mar alquilo una casa con 3 grandes habitaciones, comedor, cocina y corral por 275 ptas. para la temporada de verano y 300 todo el año.

RAZON EN LA

Administración de Correos

SUECA

Juez especial de Careagente

Aún no terminada la difícil labor encomendada a nuestro digno Juez de 1.ª instancia don Francisco Salmerón que fué nombrado Juez especial para instruir el sumario por los sucesos de Alcira la superioridad le ha encargado idéntico cometido para los sucesos de Careagente

Que no siga la racha de nombramientos de esta clase en la persona de nuestro Juez ¡que ya es bastante para un señor, un juzgado como el de Sueca, aunque tenga la competencia y talento que todos reconocen al señor Salmerón!

¡Que haya también turnos y se constituya la bolsa del trabajo judicial!

La Palma



Casa Llorens
SUECA

Tejidos

Artículos Novedad
Temporada Verano

Paquetería

Lo más nuevo para
Modistas
Bordadoras
y Sastres

Granizada

El martes pasado día 26, serian sobre las dos y media de la tarde aparecieron por la parte de poniente unos nubarrones que registraban características de verdadera gravedad.

En efecto, poco tiempo después cayó una fuerte, larga y espesa granizada que alcanzó toda la población y gran parte de su término.

Todos los campos de huerta han sufrido las consecuencias del pedris-

SE NECESITAN

Oficialas

en la Sastrería de

Juan B.ª Mesequer

C. DE PÍ Y MARGALL, 14 SUECA

co, pero en donde han sido mayores los estragos, es en la partida denominada «La barraca de Cebolla» en la que sus cosechas y especialmente los melonares han sido arrasados por la piedra.

Los daños causados son grandes, no pudiendo calcular la cifra de ellos.

¡Amigo!

Se siente usted cansado, sediento o deprimido;

Pida inmediatamente en el bar, café o kiosco más próximo un JUMATE.

SE TRASPASA

Una Paquetería y una Peluquería de Señoras

En Valencia, lugar céntrico de la capital en una plaza donde se hace mercado todos los días

URGE VENTA DIRIGIRSE A

José Blasco, S. Miguel, 5-Sueca

A Madrid, de exámenes

Ayer marchó a Madrid el auxiliar del Juzgado de Instrucción don Ricardo Puchades Alberola a examinarse para el cargo de oficial habilitado de Secretaría Judicial.

Le deseamos un éxito y que vea colmadas sus aspiraciones.

◆ Suscríbese a "Mosaico" ◆

FUTBOL

Selección Militar
Valenciana, 1
Sueca F. C., 4

Extraordinario fué el partido del domingo.

El Sueca vuelve a ser el equipo de las grandes tardes. La crisis de juego que veníamos pasando a consecuencia del cambio de terreno está ya solucionada, con un gran aumento de calidad en futbol.

Del taller de reparaciones, van saliendo ya algunos jugadores puestos en dique, como Rodenez, que han quedado como nuevos.

Lledó, desde aquella feliz ocurrencia de trasladarlo a interior se ha superado asimismo, y aquella *crónica enfermedad* parece que vaya desapareciendo de una manera muy rápida. Ojalá se consiga exterminar totalmente el microbio.

La Selección Militar que nos visitó, vino compuesta de un gran repartido de jugadores (profesionales muchos de ellos) y por lo tanto el equipo resultó magnífico. Solo que, como es natural debido a la diversidad de elementos tan heterogéneos en su procedencia, no hubo el control de juego que correspondía al once formado.

Lo mejor del equipo fué la delantera, quizá por encontrarse en ella los dos mejores hombres de la Selección, Artigas y Domenech. El dúo defensivo fué lo más flojo, los demás cumplieron bastante, poniendo todos un marcado entusiasmo en el juego y una gran tenacidad en las jugadas.

Su único tanto fué el segundo de la tarde. Lo efectuó el delantero centro Gomina de penalty al incurrir Albi en faul dentro de su área.

En los primeros momentos del segundo tiempo el dominio fue absolutamente suyo, pero el resto, tanto antes como después, fueron dominados por el Sueca de una manera alterna que dejaba ver claro la superioridad de juego.

El Sueca se apuntó una victoria tan limpia como justa. Fueron los mejores en el campo y como a tal, correspondiéndoles el tanteo. Un tanteo de cuatro goles a cuál de todos más impresionante y más bien hecho.

Intervinieron en el partido catorce jugadores nuestros. A las seis o siete minutos del partido se lesiona Lázaro y es sustituido por Fletes que tiene que abandonar también la cancha después de haber hecho un gran partido hasta la última fase del segundo tiempo en que salió a ocupar su puesto Marqués defendiéndose bien hasta el final.

En la segunda parte Sanchis sale en sustitución de Ribera y Prósper que estaba de interior se trasladó a su puesto de extremo, colocándose Sanchis en su sitio y formándose la ordinaria línea delantera.

El primer tanto fué conseguido por Prósper antes del medio minuto de partido. El segundo se lo apuntó Rodénez aprovechando un buen pase Lledó. El tercero fué obra del mismo Rodénez al entrar en tromba toda la delantera. Y el cuarto se lo hizo sólo Sanchis en un colocado y fuerte tiro a larga distancia. Dos fueron marcados en el primer tiempo y los otros dos en el segundo.

Marco ha borrado en parte la mala impresión que dejó en su último partido. El domingo hizo una labor acertada.

Accidentado

El martes y gracias a que en aquellos momentos pasaba el coche de gaseosas RUIZ y le dieron de beber un JUMATE no perdió la vida un hombre quedando inmediatamente como nuevo.

Del dúo Amadeo Mulet, éste último es el que acusó estar en mejor forma. Amadeo necesita también un buen tiempo para reparar energías.

En la línea eje, los tres medios centros que intervinieron, cumplieron el tiempo que les tocó actuar, destacándose Fletes. Los medios alas también se defendieron. Vila se llevó la parte mayor de mérito por tener que bregar todo el partido con Artigas y Domenech que como hemos dicho fueron los mejores de la Selección.

Lo que triunfó de un modo rotundo ganándose todas las simpatías del público fué el ataque. Hicieron un juego excelente y acosaron valientemente durante todo el tiempo que duró el partido.

Pero más provechosa aun que esta actuación tan brillante de la delantera, es el posible cambio que quizás se

establezca entre Sanchis y Lledó con motivo de una prueba que hizo el entrenador unos momentos de la segunda parte del partido. La prueba no ha podido dar mejor resultado por ahora, atreviéndome a augurar desde aquí, que va a salir beneficiada un cien por cien toda la línea.

Selección Militar Valenciana: Olaniz (Betis de Sevilla), Gonzáles (Nules), Pérez, Morales (Patria de Madrid), Bernabé, Fresquet, Domenech (Valencia), Artigas (Levante), Gomina (Murcia) Monforte y Duet.

Sueca F. C.: Marco, Amadeo, Mulet, Albi, Lázaro, (Fletes), (Marqués), Vila, Ribera, Rodénez, Lledó, Prósper, (Sanchis) y Colechá.

El arbitraje del señor Marqués muy acertado.

KIK

NOTAS DE SOCIEDAD

Natalicio

El jueves por la tarde dió a luz a un robusto niño, la esposa de nuestro particular amigo don Constancio Cutanda.

Tanto la madre como el niño se encuentran en perfecto estado de salud.

El pequeño será bautizado con el nombre de Constancito, apadrinándoles el conocido «barman» don Arturo Maiques y la hermana del padre doña Teresita Cutanda.

Reciban nuestro parabién tanto los padres como los padrinos del recién nacido.

DE POLIÑA

Por haber estado enfermo el Alcalde de esta población D. Salvador Artal, habiase encargado de la Alcaldía el primer Teniente de Alcalde, pero una vez restablecido de su enfermedad ha vuelto a posesionarse del cargo el miércoles por la noche.

CAMPO del INFANTIL Domingo 31 Mayo a las 3 tarde

C. D. Estrella - Sueca F. C. (Infantil A.)

A las 4'45

Equipo Militar de Zapadores Minadores

en el que tomarán parte algunos elementos que jugaron el anterior domingo

SUECA F. C.

Entrada al campo 0'60 ptas.

PAN BOMBON

El más fino y selecto que la Industria del Pan ha lanzado al Mercado, por su exquisito sabor y esmerada elaboración

Muy propio para niños y convalecientes

Para Meriendas y Sandwich
Para Bodas y Comuniones
Se elabora en el Horno de

Salvador Navarro

PLAZA DEL MERCADO SUECA

El Siglo Suecano



OBJETOS PARA REGALOS

Minas surtidas para Lapiceros

El famoso Lápiz FABER

DESDE 25 CTS.

En la Imprenta Palacios

Casa PLANELLS

Gran surtido en Alpargatas y Calzado para niños
Vinos, Aceites y Licores

Calle de San Francisco, 18 - Sueca

TINTORERIA A VAPOR

— DE —

Vicente Fletes

LUTOS EN 12 HORAS

Calle de la Virgen, 35 - Sueca

Para encontrar el mejor Aceite y los mejores Vinos, siempre

Valeriano Villar

CASA EL NABO

San Antonio Abad, 22

Sueca

TINTA WIGTY

PARA ESTILOGRAFICAS Y USO GENERAL

Es la única que le dará completa satisfacción

¡Haga una prueba! Pase y se le llenará la Estilográfica GRATIS

Concesionario: IMPRENTA PALACIOS - Sueca



CON TAPÓN VERDEDOP



Riña

El miércoles por la noche riñeron por cuestiones de jornales en la Fonda del «Pataquero» los vecinos de nuestra Ciudad Andrés Sanjuan Moll (a) «Barandad» y Federico Serra Suay (a) «Chato Serra» resultando el Sanjuan con lesiones leves en la cabeza, mejilla y mano izquierda que le fueron curadas en el Botiquín Municipal.

Fueron detenidos por los guardias municipales señores Cabrera y Rebull poniéndolos a la disposición de la Inspección de Vigilancia donde les impusieron una multa.

Incendio de una chimenea

El miércoles por la mañana se incendió una chimenea en la casa del vecino de nuestra Ciudad Vicente Sendra (a) «Catapi» sita en la calle de Blasco Ibañez número 3.

El incendio no tomó incremento gracias a la rapidez que le sofocaron los familiares de Sendra y unos vecinos.

No hubo que lamentar desgracias personales, solamente la destrucción de la chimenea.

Imp. Palacios, Suca-Tel. 49 R

Religiosas

Lunes.—A las 7:30 comenzará una novena a la Virgen del Carmen por Vicente Burguera y Carmen Ortells.

Lunes, martes y miércoles.—Solemne Triduo al Sagrado Corazón de Jesús por Ricar'o Burgera Ortells con misa cantada Ejercicio del triduo y Trisagio; último día Tercia, Reserva y Bendición.

Viernes, sábado y domingo.—Cuarenta horas por Teresa y Francisca Euset Aliño, con misa al descubrir, Tercia, Misa cantada, Vísperas, Trisagio, Reserva y el último día sermón mañana y tarde. Se descubrirá a las 5 de la mañana, el domingo a las 5:30 y se reservará a las 6:30 de la tarde.

Sr. Vicario de semana:

D. José Aliaga

Movimiento de población

Bautizos.—Josefa Cebolla Vendrell; Mariano Marqués Olmos, Carmen Ribes Vendrell; Francisco Colomer Cherp; Francisco Sendra Navarro.

Defunciones.—Andrés Soler Vendrell, 56 años; Samuel Grau Ramos, 50; José Masó Siver, 9 meses; Nieves

García Vivó, 29 años; Francisco Hernández Soler, 8; Manel Torres Grimal, 45; Manuela Huerta Cervera, 8 meses; Francisco de Paula Cebolla Artal, 64; Jerónimo Eduardo Muñoz Ochea, 70; Guadalupe Roselló Meseguer, 47; María Aguilar Fos, 21; Estanislao Muñoz Simeón, 65.

DEL PERELLO

El equipo de futbol de este poblado está haciendo gestiones con la Comandancia de Marina por ver si consiguen un terreno de su propiedad para instalar un campo de futbol, y esperamos que nuestras autoridades les darán todas las facilidades posibles para conseguir lo que se proponen este grupo de deportistas.

— El domingo contendió el equipo de este poblado contra una selección de Cullera, venciendoles por 6 tantos a 2.

Arbitró el señor J. Fuster imparcialmente.

Farmacéutico de turno:

Don Arturo Torregrosa

Plaza de la Constitución

== PRECIOS REDUCIDOS EN ==
Insecticidas de todas clases

para las plagas del naranjo, árboles frutales, melonares, alfalfa, etc.,

CONSULTE A

JUAN Bta. RICO FERRANDO

Vicenta Carrasquer, 8 ■ SUECA

Sadi Fuset Velis

MEDICO DENTISTA

Horas de consulta: de 9 a 1 y de 4 a 7

JUEVES TARDE NO HAY CLINICA

D. JAIME EL CONQUISTADOR, 2, P.ºal. SUECA

(Edificio Torregrosa) Urgencia: Casa Fuset, Virgen, 11

Los Uñeros, Callos y Ojos de Gallo se los extirpará sin dolor

Vicente Elena

Practicante en Medicina y Cirugía

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a 1 mañana y de 4 a 6 tarde

IRIZAL, 4 SUECA



Para Fiestas y Primeras Comuniones

no se olvide V. del Coñac, Ron, Cazaña y toda clase de licores de 1ª

Fábrica de

J. CARBONELL SANZ

P. de Rosanes 5 Tel. 60 X

SUECA

ecano



ALOS

piceros
ABER

TS.

alacios

mejor Acei-
nos, siempre

Vilar

NABO

Sueca



ON
5 Ptas.
0
ADO
n tarifa

gia

s falleres
entonces
nàs famo-
de la pa-
tuvo gran
las obrás
a influen-

del-Pin-
a grande-
tempo, la
a empezó
italiana;
ados por
onzalo de
istado el
enazaban
esta ciu-
Cristiano,
en aquel
o de San
e insigne
andro VI,
o cuando
ubren un
e extienda
uestra len-
uestra cul-

rollan las
e nuestra
endón de
valientes
ortés en
agro en el
tro gran
Sebastián
tal que da
blón y los
arga lista
s y colo-
contra los
a y con la
ndígenas,
España
valientes
cas.

erras, sus
os países
Cristo.
sus galas
n los pa-

que en su
que había
conocido
ll la frase
ninos.

...

AN



L

PA